



ALZA DE LA MINERÍA HABRÍA ATENUADO MENOR DESEMPEÑO DE OTROS SECTORES:

Sorpresiva caída en manufacturas y baja del comercio anticipan una moderación de la economía en mayo

De acuerdo con cifras del INE, el sector fabril anotó una contracción interanual del 2,2%, lo que fue compensado en parte por un incremento de 6,9% en la producción minera.

LINA CASTAÑEDA

Los indicadores sectoriales de mayo sorprendieron al mercado al ubicarse por debajo de lo esperado, en un anticipo de que la actividad económica habría moderado su crecimiento, con una expansión que no habría superado el 3,0% en el quinto mes.

El Instituto Nacional de Estadísticas informó que la industria manufacturera se contrajo un 2,2%, explicada principalmente por una baja en la producción de alimentos como salmón y trucha y en la elaboración de productos de plástico. Asimismo, se registró un incremento de solo 1,5% en la actividad del comercio minorista, por debajo de expectativas de crecimiento en torno a 2,5% que pronosticaban agentes del mercado.

La producción minera, en tanto, acusó un aumento interanual de 6,9% derivado de un mayor procesamiento de cobre y una mejor ley de mineral y aumentos en la producción de carbonato de litio y de petróleo crudo. La producción de electricidad, gas y agua subió 4,1% en doce meses y en las ventas de servicios el mayor incremento

se dio en actividades de alojamiento y servicios de comidas, con una variación de 9,4%.

Con estos últimos datos, en un rango entre 1,8% y 2,8% interanual se ubican los pronósticos del mercado para la variación en mayo del Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) que el Banco Central publicará el próximo lunes.

“Los datos sectoriales anticipan que, luego de crecer un 3,5% anual en abril, la economía habría moderado su crecimiento en mayo, aunque se beneficiará por una menor base de comparación en el sector minero”, dijo Nicolás García, economista sénior de Coopeuch.

Desempeño mensual

Las variaciones mensuales muestran un aumento de 0,8% en la producción minera; disminución de -0,7% en la industria manufacturera y aumento de 3,8% en electricidad, gas y agua. El índice de actividad del comercio al por menor disminuyó -1,7% en el mes, medido en términos desestacionalizados e incluyendo la corrección por efecto calendario.

Con indicadores que estuvieron por debajo de lo esperado, el equipo de Estudios del Banco Santander, revisó a la baja su proyección de Imacec desde 2,5% a 1,8%. Además de la caída en la producción manufacturera, alude a la baja expansión del comercio minorista, con caídas en la venta de autos, productos electrónicos y materiales para la construcción, lo que fue compensado por el alza en vestuario.

El Observatorio del Contexto Económico (OCEC-UDP) apunta a una variación anual de 1,9% en el Imacec de mayo, in-

les y pronostica un alza de 2% en el Imacec, consistente con un retroceso de -0,5% mensual desestacionalizado.

Para Alejandro Fernández, gerente de Estudios de Gemines Consultores, el conjunto de los datos sectoriales da como resultado un variación del Imacec de 2,8% en doce meses, similar a las proyecciones de la encuesta de expectativas económicas (EEE) del Banco Central y por sobre la variación de 2,5% que anticipa Clapes-UC.

Fernández estima que, luego de dos meses de caídas habría un crecimiento en términos de-

CON ESTOS ÚLTIMOS DATOS SECTORIALES, EN UN RANGO ENTRE 1,8% Y 2,8% INTERANUAL SE UBICAN LOS PRONÓSTICOS DEL MERCADO PARA LA VARIACIÓN EN MAYO DEL INDICADOR MENSUAL DE ACTIVIDAD ECONÓMICA (IMACEC) QUE EL BANCO CENTRAL PUBLICARÁ EL PRÓXIMO LUNES.

cluyendo un efecto calendario negativo luego que el mes contó con un día hábil menos que en el año 2023.

César Guzmán, gerente de Macroeconomía de Inversiones Security, considera decepcionantes los resultados sectoria-

desestacionalizados respecto de abril. Con todo, también prevé un mal resultado para el sector no minero, particularmente ajustado por estacionalidad. La consultora mantiene su proyección de crecimiento de 2,7% para el año, con sesgo a la baja.